
Compte rendu de la réunion du comité de suivi éco collège
jeudi 26 septembre 2019

Présents : Mme Bouvier, principale ; Mme Perrière, présidente de l’assocoiation Passerelle 81 ; 

Mme Boudou, animatrice de la maison de retaite Le Refuge ; M. et Mme Sabarthès, apiculteurs,

M. Joubert, animateur au CPIE, Mme Gelgon, professeure d’arts plastiques, Mme Colombo, 

professeure de physique chimie, Mme Roussenq, professeure d’EPS et parent d’élèves, M. 

Cavaillès, professeur d’histoire géographie,Mme Fabre, professeure de technologie ; M. Julien, 

professeur de SVT, M. Barbaste, professeur de SVT, Mme Roland, magasinière, Mme Podeur, 

infirmière, Mme Balard, adjointe de laboratoire, les éco délégués (18 élèves).

Présentation des actions réalisées en 2018-2019 à l’aide d’un diaporama : 

Formation des éco délégués : 1/2 journée au collège.  
Collecte de bouchons : 431 kg récoltés.
Fruits à la récré : distribution de fruits, à l’automne et au printemps.
Travail sur le gaspillage alimentaire. 
Échange intergénérationnel avec la maison de retraite le refuge : réalisation de photos.
Travail autour des abeilles et installation d’une ruche.
Valorisation des actions : forum EDD. 

Obtention du label éco collège 2019 pour le projet sur les abeilles et l’installation de la ruche.

Actions  2019-2020 : 

• Travail autour des déchets : 

Mme Gelgon propose de repenser la gestion du tri du papier dans les salles de cours.

Le tri se fait en classe mais tout est mis dans la poubelle noire en bout de chaîne.

Une nouvelle organisation est à mettre en place.

Mme Roussenq présente son projet de ramassage des déchets sur le trajet collège piscine.

Cela concernerait les classes de 6ème, 4ème et 5ème.

Les élèves munis de gants et de sacs poubelles ramasseraient les déchets sur le trajet du 

retour de la piscine. Cette activité serait étendue au terrain de sport : les élèves, tout en 

s’échauffant, seraient invités à collecter les déchets présents autour des installations 

sportives.

Un éco délégué aborde aussi le problème des déchets dans la cour du collège et propose la 

réalisation d’affiches de sensibilisation.

 

• Travail autour du gaspillage alimentaire : 

Mme Bouvier fait remarquer que la distribution de pain et de chocolat proposée le matin aux

élèves connaît un grand succès et que de plus en plus d’élèves adhérent à cette action.

Elle souligne le fait que cette opération n’engendre aucun gaspillage de la part des élèves, 

aucun morceau de pain et ou de chocolat n’est retrouvé dans la cour.



Des pesées à la cantine vont avoir lieu tous les mois ; cette opération est à l’initiative du 

conseil départemental, il est demandé de mettre an place des actions d’amélioration avant 

chaque nouvelle mesure .

Mme Colombo insiste sur ce dernier point et invite les élèves à réfléchir à des actions 

correctrices.

• Actions de solidarité : 

Collecte de bouchons :

Mme Perrière, présidente de l’association Passerelle 81 présente la situation d’une famille 

qui sollicite l’aide de l’association pour le financement d’un fauteuil roulant destiné à une 

petite fille de 6 ans atteinte de dégénérescence musculaire. Le prix du fauteuil s’élève a 

38000 euros.

La collecte de bouchons est reconduite.

Solidarité intergénérationnelle : 

Mme Boudou propose de faire un échange autour de jeux : les résidents de la maison de 

retraite apprendraient à nos élèves à jouer aux cartes (belote) et nos élèves apprendraient aux

résidents à jouer en ligne.

  Mme Fabre est intéressée par ce projet.

Association Ela : « mets tes basket et bats la maladie »

Lors du cross organisé en octobre, les élèves courent pour l’association. Au préalable, ils 

recherchent parmi leur entourage des personnes qui acceptent de récompenser leur effort 

sportif au profit d’ELA en effectuant un don. Cette opération est menée depuis plusieurs 

année dans notre collège.

Mme Colombo propose aussi de participer à la dictée ELA :  

« A chaque édition, un auteur de renom rédige un texte inédit dédié au combat des enfants 

d’ELA contre la maladie. Ce texte fait ensuite l’objet d’une dictée, le même jour dans toute la 
France. Cela marque le lancement officiel de la semaine ELA du (14 au 19 octobre 2019). Lue 
par un enseignant ou pourquoi pas une personnalité, cette dictée n’est pas tant un concours 
d’orthographe qu’un moment d’échanges sur la solidarité, le respect, le handicap ». 

• Projet biodiversité : ruche pédagogique

Notre ruche ne contient plus d’abeilles, elles ont été éradiquées par le frelon asiatique.

M. Sabarthès nous informe qu’il nous fournira un essaim dès le début du printemps et nous 

invite à installer des pièges à des périodes bien précises.

 Il nous propose aussi d’installer une caméra à l’entrée de la ruche. Cette caméra serait reliée

à l’ent et permettrait à chacun de suivre l’activité de la colonie.

 M. Barbaste souhaite relancer le projet auprès des élèves de 6ème ;  le CPIE interviendra 

pour une sensibilisation des élèves sur le rôle et l’utilité des abeilles.



Afin de travailler de façon plus concrète sur les différents points évoqués, des commissions 

de travail vont se mettre en place : 

Commission « déchets » 

Commission « gaspillage alimentaire » 

Commission « bouchons »

Commission « solidarité » 

Commission « abeilles »

Toute personne souhaitant participer à l’une ou l’autre des commissions mises en place, est 

la bienvenue.

Des fiches d’inscription sont affichées dans le couloir des sciences pour les élèves.


